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++ Ance, sul Pnrr più avanti di come sembra con 60% cantieri ++ 
Brancaccio: 'E' un dato incoraggiante' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - Sulla spesa Pnrr "siamo più avanti di 
come sembra": a fine febbraio "la spesa effettivamente sostenuta 
ammontava a poco più del 34% delle risorse a disposizione e a 
circa due terzi dell'obiettivo fissato per la fine del 2024. Un 
risultato probabilmente sottostimato, a causa dei ritardi nel 
caricamento dei dati. L'osservatorio Pnrr dell'Ance, infatti, 
basato sulle informazioni delle Casse edili, ci dice che il 60% 
dei cantieri è in corso o concluso". Lo sottolinea la presidente 
dell'Ance, Federica Brancaccio, all'assemblea annuale. "E' un 
dato incoraggiante, ma dimostra, ancora una volta, la difficoltà 
di gestire il tempo", aggiunge. (ANSA). 
 
Ance, su salute e sicurezza sul lavoro non si può risparmiare 
'Dopo la patente a crediti un vero sistema di qualificazione' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - "Sulla salute e sulla sicurezza non 
si può risparmiare!": lo rimarca la presidente dell'Ance, 
Federica Brancaccio, all'assemblea annuale. "Fare sicurezza in 
edilizia è sicuramente più difficile che in altri settori 
industriali: il cantiere è una fabbrica in continuo movimento. 
Per questo è necessaria la qualificazione e la formazione di 
tutti gli operatori che vi lavorano. L'introduzione della 
patente a crediti è un primo passo in questa direzione, ma 
dobbiamo arrivare presto a un vero sistema di qualificazione di 
tutte le imprese. Per farlo non bastano norme e regole. Ci vuole 
cultura, ricerca e formazione", sottolinea. 
E in questo processo "la persona è e deve rimanere al 
centro. Robot, umanoidi e tutti gli strumenti che la tecnologia 
può offrire non sono alternativi al lavoro umano, ma devono 
supportarlo per limitare pericoli, fatica e accrescere la 
produttività", sostiene Brancaccio. (ANSA). 
 
Ance, per il piano casa serve un coordinamento centrale 
Brancaccio, 'trovare un'abitazione è più difficile di un lavoro' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - Ance ha elaborato, insieme a 
Confindustria, "un piano per la casa accessibile che permette di 
mobilitare risorse private, assistite da garanzie pubbliche, 
sfruttando la sinergia tra operatori ed enti territoriali. Ma 
finora non è stato possibile incanalarla nei giusti binari. Se 
ci crediamo occorre un coordinamento centrale affinché tante 
iniziative, che oggi sono in corso, confluiscano in un solo 
progetto Paese". Lo afferma la presidente dell'Ance, Federica 
Brancaccio, all'assemblea annuale, sottolineando in un altro 
passaggio che "trovare una casa oggi è molto più difficile che 
trovare lavoro. Anzi si tratta di due fattori ormai inversamente 
proporzionali. Dove le case sono accessibili non c'è lavoro e 
dove c'è offerta di lavoro non si trovano case. Un paradosso che 
determina un'emergenza sociale". (ANSA). 
 



 
Brancaccio (Ance), dobbiamo reagire, senza paura e con coraggio 
'L'unica via in tempi di estrema incertezza come l'attuale' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - "In tempi di estrema incertezza, come 
quelli che stiamo vivendo, le scelte vengono condizionate troppo 
spesso dalla paura. Si limitano a disegnare il presente, senza 
preoccuparsi di ciò che accadrà dopo. Dobbiamo reagire, senza 
paura e con coraggio. Come fecero i nostri padri alla fine di 
due guerre fratricide che sconvolsero il mondo nella prima metà 
del secolo scorso e dopo le quali abbiamo vissuto la stagione di 
pace e benessere più duratura che l'Europa abbia mai 
attraversato. Questo è lo spirito che deve condurci anche oggi". 
Lo dice la presidente dell'Ance, Federica Brancaccio, 
all'assemblea annuale. (ANSA). 
 
Ance, 'da 2022 attesi ristori caro materiali per 3 miliardi' 
Brancaccio, 'così si mortifica il ruolo dell'imprenditore' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - Le imprese di costruzioni "seppur 
protagoniste di una stagione di grande rilancio dell'economia, 
faticano ancora, come negli anni di crisi, ad essere pagate". Lo 
sottolinea la presidente dell'Ance, Federica Brancaccio, 
all'assemblea annuale dell'associazione dei costruttori. "Dopo 
oltre 10 anni dall'apertura della procedura di infrazione Ue sui 
pagamenti - spiega -, ci vogliono ancora più di 5 mesi contro i 
30 giorni previsti. Sui ristori per il caro materiali stiamo 
aspettando quasi 3 miliardi di euro per lavori realizzati dal 
2022 in poi. E c'è chi invece rischia di non riceverli mai come 
le 2.500 imprese impegnate nei 5 mila cantieri finanziati con il 
Fondo Opere Indifferibili". 
E sottolinea: "Senza pagamenti certi, si lede la possibilità 
di investire in innovazione e quindi nel futuro. Così come si 
mortifica il ruolo dell'imprenditore impedendogli di 
qualificarsi attraverso i lavori che subappalta, ma di cui è il 
primo responsabile. Norme che l'Europa contrasta da tempo". 
(ANSA). 
 
Brancaccio (Ance), un piano per la riqualificazione energetica 
'Agire sull'emergenza acqua, Cenerentola del servizio pubblico' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - Serve "un piano per la 
riqualificazione energetica. Non possiamo permetterci di 
navigare a vista. Serve una strategia credibile, di lungo 
periodo, capace di ridurre le emissioni e mettere in sicurezza 
gli edifici. Le proposte ci sono. Ance ha messo a punto un 
pacchetto, equilibrato, da mettere a disposizione di governo e 
parlamento. Dieci leve concrete per trasformare la transizione 
ecologica in una 
vera politica industriale. Con la definizione di obiettivi 
chiari, vincolanti, misurabili e strumenti per monitorarne 
l'attuazione". Lo dice la presidente dell'Ance, Federica 
Brancaccio, all'assemblea nazionale, indicando "una cabina di 
regia con una governance integrata e responsabilità condivisa da 
parte di tutte le istituzioni coinvolte: ambiente, economia e 
Gse. Infine, un mix sostenibile di leve fiscali e contributi 



diretti. Serve flessibilità per rispondere a esigenze diverse, 
dal condominio al capannone industriale". 
Oggi "manca ancora una legge per la rigenerazione urbana", 
prosegue soffermandosi poi anche sull'emergenza idrica: "L'acqua 
è la Cenerentola del servizio pubblico. Dobbiamo tornare a 
occuparcene a livello nazionale". (ANSA). 
 
Fitto, 'rafforzata flessibilità Pnrr, questa la direzione' 
Il tema 'non è volontà o volontà di una eventuale proroga' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - "Due settimane fa, come Commissione 
Europea, abbiamo presentato una comunicazione con Dombrovskis 
che rafforza elementi di flessibilità che sono importanti" per 
l'attuazione del Pnrr: "Il tema della flessibilità è molto 
chiaro, molto positivo, molto importante, dà una opportunità e 
mette in campo la possibilità di adeguare le misure di 
intervento". Il vicepresidente della Commissione Europea 
Raffaele Fitto lo sottolinea parlando, in videocollegamento, 
all'assemblea dell'Ance. "Si tratta di proseguire in questa 
direzione", dice, sottolineando che il tema non è quello "della 
volontà o non volontà" per una eventuale proroga". E indica: 
"Nel caso in cui dovessimo dare una proroga dovremmo cambiare 
tre diversi regolamenti". (ANSA). 
 
Salvini, 660 milioni per caro materiali, obiettivo normalità 
'In Paese normale non dovrei essere applaudito, lo diventeremo' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - "Dopo peripezie burocratiche", c'è 
stata la firma del decreto Mit per "660 milioni di euro 
sbloccati per il caro materiali e la revisione prezzi. In un 
Paese normale non dovrei essere applaudito perché andiamo a 
pagare quello che è stato fatto due anni e mezzo fa, però 
contiamo alla fine del mandato di arrivare ad avvicinarci ad un 
Paese normale". Lo afferma il vicepremier e ministro delle 
Infrastrutture e dei trasporti, Matteo Salvini, intervenendo 
all'assemblea dell'Ance. (ANSA). 
 
Salvini, 'per il ponte sullo Stretto ok Cipess a luglio' 
Ai costruttori, "dall'Ance stimoli, insieme risultati positivi' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU -    Per il ponte sullo Stretto "manca 
solo l'approvazione del progetto definitivo da parte del Cipess, 
ho chiesto una verifica dei tempi e dovrebbe essere entro 
luglio". Il ministro delle Infrastrutture e Trasporti, Matteo 
Salvini, lo ribadisce intervenendo all'assemblea dell'Ance, dove 
si sofferma anche su emergenza idrica e emergenza abitativa. 
"Per la prima volta nella storia della Repubblica - evidenzia 
- abbiamo messo in piedi un piano nazionale per la gestione 
dell'acqua, per la prima volta insieme a tutto il territorio 
abbiamo raccolto l'esigenze", con "richieste per 12 miliardi di 
euro" e "418 progetti" basati sulle istanze delle Regioni, 
evidenzia sottolineando che è un percorso che vede "già 
finanziati 950 milioni di euro per le prime 62 opere su tutto il 
territorio nazionale, in tutte le Regioni". E "per i 12 miliardi 
busseremo anche alle porte dell'Europa". 
"Sul salva-casa - aggiunge - abbiamo lavorato per più di due 



anni, sta dando risultati importanti nel mercato immobiliare: 
sui dati di locazioni e compravendite c'è il più davanti 
nonostante tutte le incertezze" per l'economia, come per 
l'impatto dei conflitti. "Mi auguro - dice - che il cessate il 
fuoco tra Israele e Iran sia effettivamente conseguente, sia per 
salvare vite che per tutti gli annessi e connessi". 
Ricapitolando progetti e risultati per tutte le aree di 
intervento del ministero, il ministro e vicepremier accenna tra 
l'altro anche all'investimento da 3,9 miliardi per i giochi 
olimpici di Milano-Cortina. 
Dall'Ance arrivano "stimoli incombenti", dice il ministro alla 
platea di costruttori: "Ogni tanto ci mandiamo a quel paese ma 
se siamo qui, con risultati positivi, è perchè ognuno di noi fa 
il suo mestiere". (ANSA). 
 
Salvini, 'disagi per massimo storico di treni e cantieri' 
"A ridurli meno richieste dimissioni ma non farei buon servizio' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - "La presidente dell'Ance ha parlato 
dei problemi sulla Roma-Napoli di oggi, E' chiaro che quando hai 
il massimo storico di cantieri aperti e treni circolanti ogni 
giorno ci può essere una difficoltà. L'alternativa sarebbe 
ridurre il numero di cantieri o ridurre il numero di treni. Non 
è plausibile né l'una né l'altra", dice il ministro Matteo 
Salvini, intervenendo all'assemblea dell'associazione dei 
costruttori. 
"L'anno scorso hanno viaggiato sui treni italiani mezzo 
miliardo di persone. Potrei ridurre il numero di cantieri in 
modo tale da avere meno richieste di dimissioni quotidiane da 
parte delle opposizioni, ma non farei un buon servizio ai nostri 
figli visto che quello che accade oggi sulla rete è perché non 
c'è stata la necessaria manutenzione ordinaria e straordinaria 
nei decenni passati". 
Poi rivolgendosi alla platea di imprenditori aggiunge: "Ci 
sono cantieri aperti stamattina con le vostre aziende al lavoro 
sulla Brescia-Verona-Vicenza, sulla Palermo-Catania-Messina, 
sulla Roma-Napoli-Bari, nonostante il disguido per mancata 
manutenzione di oggi di cui mi scuso". (ANSA). 
 
Manfredi (Anci), 'priorità piano casa e rigenerazione urbana' 
Al governo: 'Dobbiamo sapere oggi quali risorse dopo il Pnrr' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - "Oggi l'emergenza principale è la 
casa, nelle nostre città abbiamo una emergenza abitativa 
straordinaria", che pesa su "giovani e lavoratori": "il Piano 
casa è fondamentale, oggi rappresenta la vera priorità, non 
abbiamo più il tempo di aspettare, il tempo è finito", avverte 
il presidente dell'Anci, Gaetano Manfredi, che parlando 
all'assemblea dell'Ance, l'associazione dei costruttori, dove 
sottolinea anche "la sfida della rigenerazione urbana: nelle 
periferie "bisogna integrare la rigenerazione fisica con la 
rigenerazione sociali". Serve "una legge cornica che semplifichi 
le procedure"; "Sulla rigenerazione urbana si gioca il futuro 
delle nostro Paese, delle nostre comunità", avverte. 
Più in generale, "la richiesta al Governo" è che ci sia 



"certezza normativa "per poter programmare", anche guardando "a 
dopo il Pnrr: dobbiamo sapere oggi quali saranno le risorse che 
avremo a disposizione nei prossimi anni". 
"L'esperienza del Pnrr e delle politiche di coesione ha 
evidenziato negli ultimi anni un grande cambiamento rispetto 
alle dinamiche che avevamo sperimentato negli anni precedenti", 
rileva ancora il presidente dell'Anci, che evidenza il ruolo di 
"dei Comuni, delle città italiane, attori protagonisti" 
nell'attuazione del Pnrr, un percorso "fatto con impegno 
straordinario, con grande passione, con grande sforzo e con un 
grande miglioramento organizzativo". Manfredi accenna alla 
"agenda delle città e dei comuni" presentata dall'Anci a 
Raffaele Fitto "con tanti progetti, che possono rappresentare 
davvero una svolta per il Paese". (ANSA). 
 
Gualtieri, dalle città un impulso eccezionale allo sviluppo 
'Un successo il modello Giubileo, avanti con questa strategia' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU - "Le città possono dare un impulso 
eccezionale al percorso di sviluppo. A Roma abbiamo sperimentato 
con successo il metodo Giubileo, basato sulla collaborazione e 
sulla cultura del fare e degli obiettivi, e la risposta del 
tessuto produttivo è stata davvero straordinaria. E' merito 
vostro, ringrazio voi, le lavoratrici e i lavoratori". Lo 
sottolinea il sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, intervenendo 
all'assemblea dell'Ance (Associazione nazionale dei costruttori 
edili). "Un importante momento di confronto promosso da una 
grande realtà italiana che costituisce un motore di sviluppo del 
Paese", afferma Gualtieri, salutando la presidente Federica 
Brancaccio "promotrice instacabile di un dialogo costruttivo tra 
istituzioni e imprese". Ora "abbiamo davanti a noi la sfida di 
dare continuità e stabilità a questa strategia di investimenti 
pubblici", aggiunge il sindaco di Roma. (ANSA). 
 
Zangrillo, 'P.a. e imprese siano alleati, sfide complesse' 
Serve 'una sinergia virtuosa. Molti fatti e poche chiacchiere' 
(ANSA) - ROMA, 24 GIU -   Di fronte abbiamo "sfide complesse, 
sfide comuni che dobbiamo affrontare insieme": bisogna "lavorare 
come una vera squadra". "Se alzate lo sguardo dai vostri 
cantieri al 'cantiere Italia', oggi serve grande 
sintonizzazione. Ciascuno di noi deve avere consapevolezza del 
fatto che il contributo che ognuno di noi può dare è 
determinante, per garantire ausilio, supporto ad un progetto di 
sviluppo", dice il ministro per la Pubblica amministrazione, 
Paolo Zangrillo, intervenendo all'assemblea dell'Ance, dove 
sottolinea come esempio la collaborazione tra costruttori e 
pubblica amministrazione avviata nell'ambito della formazione: 
si mette in campo una "sinergia virtuosa", per "far sì che la 
pubblica amministrazione diventi alleata del sistema imprese". 
Bisogna "investire, innovare", servono "molti fatti e poche 
chiacchiere, per costruire un futuro con visione e senso di 
responsabilità", dice Zangrillo alla platea di costruttori. 
E sui temi sottolineati dall'Ance, aggiunge: "Oggi al Senato 
riprende l'esame del testo unico sulla rigenerazione urbana, è 



necessario passare ad una visione più moderna di pianificazione" 
è "una leva irrinunciabile" anche per "altra sfida 
fondamentale": gli obiettivi di sostenibilità . Servono 
"principi comuni, obiettivi condivisi". (ANSA). 
 
AGI 
 
Ance: Brancaccio, reagire senza paura a tempi di incertezza = 
(AGI) - Roma, 24 giu. - "Dobbiamo reagire, senza paura e con 
coraggio. In tempi di estrema incertezza, come quelli che stiamo 
vivendo, le scelte vengono condizionate troppo spesso dalla 
paura. Si limitano a disegnare il presente, senza preoccuparsi 
di cio' che accadra' dopo". Lo ha detto Federica Brancaccio, 
presidente di Ance, durante l'assemblea generale 
dell'associazione nazionale costruttori edili. 
"A pochi chilometri di distanza sono in corso guerre che non 
accennano a placarsi", ha aggiunto Brancaccio. (AGI)Rm12/Niv 
            
= Pnrr: Ance, mossa lungimirante Ue, a febbraio speso 34% = 
(AGI) - Roma, 24 giu. - "Il Pnrr e' stata una delle mosse piu' 
lungimiranti che l'Europa abbia fatto almeno negli ultimi 20 
anni". Lo ha detto Federica Brancaccio, presidente di Ance, 
durante l'assemblea generale dell'associazione nazionale 
costruttori edili. 
"Il piano partorito dell'Italia, piu' volte aggiornato, ha 
introdotto un nuovo modello decisionale e di gestione con target 
chiari, obiettivi precisi, risorse certe e riforme", ha aggiunto 
Brancaccio. "A fine febbraio la spesa effettivamente sostenuta 
ammontava a poco piu' del 34% delle risorse a disposizione e a 
circa due terzi dell'obiettivo fissato per la fine del 2024". 
"Un risultato probabilmente sottostimato, a causa dei ritardi 
nel caricamento dei dati. L'osservatorio Pnrr dell'Ance, 
infatti, basato sulle informazioni delle Casse edili, ci dice 
che il 60% dei cantieri e' in corso o concluso. E' un dato 
incoraggiante, ma dimostra - ha affermato la presidente di Ance 
- ancora una volta la difficolta' di gestire il tempo. Per 
programmar bene occorre provare a immaginare scenari che 
durino". 
"Non possiamo nemmeno fermarci al Pnrr, come fosse l'ultima 
spiaggia. Per questo dobbiamo andare oltre il dibattito proroga 
si', proroga no. E ragionare sugli obiettivi da raggiungere", ha 
sottolineato Brancaccio. (AGI)Rm12/Niv 
            
Ance: Brancaccio, serve piano per riqualificazione energetica = 
(AGI) - Roma, 24 giu. - "Cosa dire dell'assenza di un piano per 
la riqualificazione energetica. Non possiamo permetterci di 
navigare a vista". Lo ha detto Federica Brancaccio, presidente 
di Ance, durante l'assemblea generale dell'associazione 
nazionale costruttori edili. 
"Serve una strategia credibile, di lungo periodo, capacita' di 
ridurre le emissioni e mettere in sicurezza gli edifici", ha 
aggiunto Brancaccio. "Le proposte ci sono. Ance ha messo a punto 



un pacchetto, equilibrato, da mettere a disposizione di governo 
e Parlamento. Dieci leve concrete - ha specificato - per 
trasformare la transizione ecologica in una vera politica 
industriale. Con la definizione di obiettivi chiari, vincolanti, 
misurabili e strumenti per monitorarne l'attuazione. Una cabina 
di regia con una governance integrata e responsabilita' 
condivisa da parte di tutte le istituzioni coinvolte". 
 
Ance: prossima volta speriamo di commentare legge rigenerazione = 
(AGI) - Roma, 24 giu. - "Ditemi che tra un anno, alla prossima 
assemblea, potremo finalmente commentare la nuova legge sulla 
rigenerazione urbana, dotata delle risorse necessarie". Lo ha 
detto Federica Brancaccio, presidente di Ance, durante 
l'assemblea generale dell'associazione nazionale costruttori 
edili. (AGI)Rm12/Niv 
            
= Ance: imprese attendono 3 mld di caro materiali dal 2022 = 
(AGI) - Roma, 24 giu. - Per quanto riguarda il caro materiali, 
in Italia, "a partire dal 2022 le imprese sono in attesa di 
circa 3 miliardi". Dato che emerge durante l'assemblea generale 
dell'associazione nazionale costruttori edili. 
Piu' nel dettaglio "poco piu' di due miliardi del periodo 
2022-2024 e un miliardo riferito al primo semestre 2025", spiega 
Ance. Su questo aspetto da segnalare che "i prezzi dei 
principali materiali da costruzione, nei primi quattro mesi 
dell'anno, risultano caratterizzati da andamenti discordanti". 
 
Ance: da 2010 a 2015 -83% fondi e vuoto programmazione per Anas = 
(AGI) - Roma, 24 giu. - "Dal 2010 al 2015, i fondi destinati 
all'Anas si sono ridotti dell'83%, passando da 2,1 miliardi di 
euro del 2009 a poco meno di 400 milioni nel 2015. In sei anni, 
l'ente per le strade ha visto tagliare il 90% degli 
stanziamenti". Dato che emerge durante l'assemblea generale 
dell'associazione nazionale costruttori edili. 
"Solo a partire dal 2016 l'Anas ha potuto contare di nuovo su un 
piano di stanziamenti idoneo per una vera programmazione", 
rileva l'Ance. (AGI)Rm12/Niv 
            
Ance: Salvini, sbloccati 660 mln per il caro materiali = 
(AGI) - Roma, 24 giu. - "In questi giorni dopo alcune peripezie 
burocratiche sono stati sbloccati 660 milioni per il caro 
materiali. In un Paese normale non dovrei essere applaudito per 
una cosa fatta due anni e mezzo fa". Lo ha detto Matteo Salvini, 
ministro delle Infrastrutture e dei trasporti, durante 
l'assemblea generale dell'associazione nazionale costruttori 
edili. (AGI)Rm12/Niv 
 
Ance: Gasparri (FI), rilancio edilizia cruciale per futuro   = 
(AGI) - Roma, 24 giu. - "Ottimi spunti e riflessioni dal 
presidente di Ance, Federica Brancaccio, la quale ha sollevato 
tematiche che ogni giorno seguiamo con molta attenzione. Il 
patrimonio edilizio italiano deve essere tutelato e sostenuto. 
Per questo Forza Italia, in primis, ha presentato una proposta 



di legge sulla rigenerazione urbana come leva per valorizzare e 
riqualificare i territori anche sotto il profilo edilizio, che 
ci auguriamo venga approvata definitivamente entro la fine 
legislatura". Lo dice il presidente dei senatori di Forza 
Italia, Maurizio Gasparri. "Consideriamo un nostro grande 
successo  - prosegue il parlamentare azzurro - l'istituzione di 
un fondo destinato alla rigenerazione urbana nel recente decreto 
economico varato dal governo. Abbiamo lavorato in questa 
direzione, insieme a tutti gli amici della maggioranza, 
condividendo l'azione del ministro Salvini, ma anche con una 
particolare azione di Forza Italia. L'Ance si conferma, quindi, 
un pilastro fondamentale per il settore delle costruzioni, 
motore di crescita e sviluppo per il Paese. Siamo sempre aperti 
al dialogo e - conclude Gasparri - a sostenere ogni iniziativa 
utile alla crescita del nostro territorio, convinti che il 
rilancio del comparto edilizio sia cruciale per il futuro 
dell'Italia". (AGI)Com/Nat 
 
ADNKRONOS 
            
**PNRR: BRANCACCIO (ANCE), 60% CANTIERI IN CORSO O CONCLUSO** = 
dato incoraggiante ma mostra difficoltà gestione tempo 
 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''L'osservatorio Pnrr dell'Ance, basato 
sulle informazioni delle Casse edili, ci dice che il 60% dei cantieri 
è in corso o concluso. È un dato incoraggiante, ma dimostra, ancora 
una volta la difficoltà di gestire il tempo. Per programmare bene 
occorre provare a immaginare scenari che durino''. Lo ha sottolineato 
Federica Brancaccio, presidente di Ance, l'associazione nazionale 
costruttori edili, dal palco dell'assemblea annuale a Roma. A fine 
febbraio, ''la spesa effettivamente sostenuta ammontava a poco più del 
34% delle risorse a disposizione e a circa due terzi dell'obiettivo 
fissato per la fine del 2024. Un risultato probabilmente sottostimato, 
a causa dei ritardi nel caricamento dei dati'', osserva la presidente. 
 
**ENERGIA: BRANCACCIO (ANCE), PIANO RIQUALIFICAZIONE, NON NAVIGARE A VISTA** = 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''Che dire dell'assenza di un piano per la 
riqualificazione energetica. Non possiamo permetterci di navigare a 
vista. Serve una strategia credibile, di lungo periodo, capace di 
ridurre le emissioni e mettere in sicurezza gli edifici''. E' il 
monito di Federica Brancaccio, presidente di Ance, l'associazione 
nazionale costruttori edili, dal palco dell'assemblea annuale a Roma. 
Le proposte ''ci sono'', ha ribadito la presidente, ricordando che i 
costruttori hanno messo a punto ''un pacchetto equilibrato, da mettere 
a disposizione di governo e Parlamento''. Dieci leve ''per trasformare 
la transizione ecologica in una vera politica industriale, con la 
definizione di obiettivi chiari, vincolanti, misurabili e strumenti 
per monitorarne l'attuazione''. Tra questi, una cabina di regia con 
una governance integrata e responsabilità condivisa da parte di tutte 
le istituzioni coinvolte: ambiente, economia e Gse; un mix 5 
sostenibile di leve fiscali e contributi diretti. ''Serve flessibilità 
per rispondere a esigenze diverse, dal condominio al capannone 



industriale'', ha evidenziato Brancaccio. 
 
CASA: BRANCACCIO (ANCE), PIANO CON CONFINDUSTRIA, SERVE COORDINAMENTO CENTRALE = 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''Ance ha elaborato, insieme a 
Confindustria, un piano per la casa accessibile che permette di 
mobilitare risorse private, assistite da garanzie pubbliche, 
sfruttando la sinergia tra operatori ed enti territoriali. Ma finora 
non è stato possibile incanalarla nei giusti binari. Se ci crediamo 
occorre un coordinamento centrale affinché tante iniziative, che oggi 
sono in corso, confluiscano in un solo progetto Paese''. Lo ha detto 
Federica Brancaccio, presidente di Ance, l'associazione nazionale 
costruttori edili, dal palco dell'assemblea annuale a Roma. 
 
CASA: BRANCACCIO (ANCE), SIAMO LENTI, SU RIGENERAZIONE 76 FALLIMENTI = 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''Le nostre azioni sono lente, lentissime. 
Ne sono un esempio concreto le regole che governano ancora oggi la 
rigenerazione urbana, nate negli anni '40 per strappare le popolazioni 
alla povertà e immaginare spazi nuovi. Dopo 76 tentativi falliti, non 
possiamo far passare altro tempo prima di approvare strumenti adatti 
alle esigenze di oggi''. Lo ha detto Federica Brancaccio, presidente 
di Ance, l'associazione nazionale costruttori edili, dal palco 
dell'assemblea annuale a Roma. E incalza: ''Ditemi che tra un anno, 
alla prossima assemblea, potremo finalmente commentare la nuova legge 
sulla rigenerazione urbana, dotata delle necessarie risorse'', 
prosegue la presidente, evidenziando che ''la volontà c'è da parte di 
tutti gli attori coinvolti. I segnali di Governo e Parlamento degli 
ultimi giorni sono incoraggianti''. 
Col Pnrr ''si sono finanziate priorità strategiche come asili nido, 
case di comunità per incentivare l'occupazione femminile e dare una 
risposta importante al bisogno di medicina di prossimità. Ma ce ne 
sono altre che sono lontane dall'essere realizzate a cominciare dagli 
studentati. La Corte dei conti qualche giorno fa ha lanciato un 
allarme in tal senso. Gli immobili, poi, non sono solo da costruire, 
devono vivere'', ha ricordato Brancaccio, esortando però a ''pensare 
anche alla gestione, al personale e alla manutenzione che sono a 
carico delle amministrazioni locali''. 
 
LAVORO: BRANCACCIO (ANCE), BASTA MISURE FRAMMENTARIE DA DUE ANNI = 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''È il momento di archiviare 
definitivamente i vecchi paradigmi che hanno segnato i primi anni 
2000: tagli sistematici a sanità, scuola e infrastrutture. Misure 
frammentarie e discontinue, competenze sovrapposte e spesso in 
conflitto''. Lo ha detto Federica Brancaccio, presidente di Ance, 
l'associazione nazionale costruttori edili, dal palco dell'assemblea 
annuale a Roma. ''Da questa stagione sono nate politiche di breve 
respiro, limitate nel tempo e nella portata. Lo vediamo chiaramente 
nel mercato del lavoro: gli incentivi per l'assunzione di giovani e 
donne durano appena uno o due anni. Troppo poco per invertire tendenze 
strutturali'', ha osservato. 
 
 
 
 



ANCE: BRANCACCIO, ASPETTIAMO 3 MLD RISTORI PER CARO MATERIALI DAL 2022 = 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - Le imprese edili sono state protagoniste 
di una stagione di ''grande rilancio dell'economia'' eppure ''faticano 
ancora, come negli anni di crisi, ad essere pagate: dopo oltre 10 anni 
dall'apertura della procedura di infrazione Ue sui pagamenti, ci 
vogliono ancora più di 5 mesi contro i 30 giorni previsti. Sui ristori 
per il caro materiali stiamo aspettando quasi 3 miliardi di euro per 
lavori realizzati dal 2022 in poi''. Lo ha detto Federica Brancaccio, 
presidente di Ance, l'associazione nazionale costruttori edili, dal 
palco dell'assemblea annuale a Roma. ''E c'è chi invece rischia di non 
riceverli mai come le 2500 imprese impegnate nei 5 mila cantieri 
finanziati con il Fondo Opere Indifferibili. Senza pagamenti certi - 
ammonisce la presidente - si lede la possibilità di investire in 
innovazione e quindi nel futuro. Così come si mortifica il ruolo 
dell'imprenditore impedendogli di qualificarsi attraverso i lavori che 
subappalta, ma di cui è il primo responsabile''. 
 
PNRR: FITTO, 'FLESSIBILITA' PERMETTE ADEGUAMENTO MISURE' = 
'22 mld di progetti messi fuori dal piano per dargli 
possibilità 
 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''Quando fu fatta la revisione del Pnrr 
nel 2023 furono fatti spostare fuori dal piano 22 mld di euro per i 
progetti. C'era il rischio che non venissero completati entro agosto 
2026 e quindi sono stati messi fuori dal piano per garantire a questi 
progetti la possibilità di andare oltre questa tempistica''. Lo ha 
detto Raffaele Fitto, vicepresidente esecutivo della Commissione 
europea, nel suo intervento all'assemblea annuale dell'Ance. 
La possibilità di spostare progetti fuori dal Pnrr e farli entrare 
nelle politiche di coesione ''permette di avere una tempistica 
differente - spiega Fitto - perché le politiche di coesione hanno 
scadenza nel dicembre 2029''. 
Al centro della revisione del piano c'è il tema della flessibilità che 
secondo Fitto ''permette di adeguare le misure di intervento'' 
permettendo di ''proseguire questo lavoro e superare le difficoltà di 
attuazione di un piano così completo''. 
 
ANCE: ZUPPI, 'CHIESA VICINA A SUO SFORZO, SENZA CASA NESSUN FUTURO' = 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''La Chiesa è vicina allo sforzo 
dell'Ance, dove ho sempre trovato sempre tanta unità, valore civico, 
attenzione civile, qualcosa di cui abbiamo bisogno per la risoluzione 
dei problemi''. Lo ha detto il Cardinale Matteo Maria Zuppi, 
presidente della Cei e Arcivescovo di Bologna, in un videomessaggio in 
occasione dell'assemblea annuale dell'Ance. 
''Il tempo giusto è una bella affermazione. Papa Francesco diceva che 
il tempo è superiore allo spazio, sto guardando il tempo infatti - 
prosegue Zuppi - sappiamo entrare nello spazio imparando a gestirlo e 
non ad esserne gestiti''. Uno dei temi più importanti dell'assemblea 
di quest'anno è la casa ''senza di essa non c'è futuro'', afferma il 
cardinale. 
 
 
 



INFRASTRUTTURE: SALVINI, A GIUGNO 1313 CANTIERI MANUTENZIONE, 100 NUOVE OPERE = 
'picco storico cantieri perché in anni passati no manutenzione' 
 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''E' chiaro che con il massimo storico 
cantieri aperti e treni circolanti, ogni giorno può esserci una 
difficoltà, e ridurre i cantieri o i treni non è plausibile. L'anno 
scorso ha viaggiato sui nostri treni mezzo milione di passeggeri. 
Potrei ridurre i cantieri, ma non farei un buon servizio perché quello 
che accade oggi sulla rete accade perché non c'è stata manutenzione in 
anni passati''. Lo ha detto il ministro alle Infrastrutture, Matteo 
Salvini, intervenuto all'assemblea annuale dell'Ance. Secondo i 
calcoli del Mit, a giugno ci sono ''1313 cantieri di manutenzione 
programmata e 100 cantieri per nuove opere'', ha riferito il ministro, 
affermando di aver chiesto ad Anas di ''ridurli al minimo nella 
stagione estiva per ridurre al minimo i disagi degli utenti della rete 
stradale''. 
 
PONTE MESSINA: SALVINI, MANCA SOLO OK CIPESS, ARRIVA ENTRO LUGLIO = 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - Per partire con il Ponte sullo Stretto di 
Messina ''manca solo l'approvazione del progetto definitivo da parte 
del Cipess. Ho chiesto una verifica dei tempi, e dovrebbe essere entro 
il mese di luglio di quest'anno''. Lo ha detto il ministro alle 
Infrastrutture, Matteo Salvini, intervenuto all'assemblea annuale 
dell'Ance. 
 
PNRR: SALVINI, NON FACCIO DEBITO PER COMPRARE AUTOBUS CINESI = 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - Con il Pnrr ''ho ereditato l'obbligo di 
acquisto di 2mila autobus elettrici, ma non ci sono. In Italia non li 
trovo, dovrei prenderli in Cina, ma se devo fare debito italiano per 
comprare all'estero non lo faccio, non lo faccio per comprare i bus 
cinesi". Lo ha detto il ministro alle Infrastrutture, Matteo Salvini, 
intervenuto all'assemblea annuale dell'Ance. 
 
UE: GENTILONI, 'GOVERNO E OPPOSIZIONI ALZINO INSIEME BANDIERA EUROBOND' = 
'senza finanziamenti comuni non possiamo affrontare sfide del 
futuro' 
 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - Degli eurobond non bisogna parlare al 
passato: servono anche adesso o sarà impossibile affrontare le sfide 
che attendono l'Europa. Questa deve essere la bandiera che governo e 
opposizione, a Bruxelles, devono alzare insieme. A dirlo è Paolo 
Gentiloni, ex commissario europeo all'Economia, all'assemblea annuale 
di Ance. ''I famosi 'Piigs' (Portogallo, Italia, Irlanda, Grecia e 
Spagna, i paesi Ue considerati più deboli economicamente, ndr) negli 
ultimi 5 anni sono cresciuti in media più del Nord Europa. Abbiamo 
cambiato la geografia della crescita in Europa, e questa cosa la 
lasciamo ai libri di storia? Diremo che gli europei, quella volta con 
il covid, fecero gli eurobond?'', si domanda Gentiloni. E risponde: 
''Non parliamone solo al passato perché ci sono le opere da completare 
e realizzare. Parlare di proroghe è complicato, lo ha spiegato anche 
Fitto, che fa bene a dirlo, ma al tempo stesso dobbiamo come italiani 
mettere al centro della nostra iniziativa in Europa la necessità di 
ripetere un'operazione di finanziamento comune'', ribadisce l'ex 



commissario. Anche perché, ''senza, sarà molto difficile affrontare 
quello che si aspetta: non ce la facciamo ad affrontare la transizione 
climatica, la difesa, l'innovazione, ciascuno con i propri bilanci. Ce 
la facciamo se almeno alcuni di questi grandi programmi avranno un 
finanziamento comune". "E mi piacerebbe - ha concluso l'ex premier - 
che governo e opposizione alzassero questa bandiera insieme''. 
 
EDILIZIA: ZANGRILLO, 'CITTA' NON VANNO SOLO RESTAURATE MA RESE SOSTENIBILI' = 
rigenerazione urbana per ridurre emissioni al 2050 
 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''Dobbiamo andare verso la rigenerazione 
evolutiva, dunque non solo restaurare gli edifici e i quartieri ma 
trasformarli secondo il principio della sostenibilità e questo è un 
processo che richiede la sinergia tra pubblico e privato''. Lo ha 
detto Paolo Zangrillo, ministro per la Pubblica Amministrazione, 
intervenendo all'assemblea annuale dell'Ance. 
 
''Un'altra sfida - prosegue Zangrillo - è che entro il 2050 c'è la 
necessità di ridurre le emissioni inquinanti e la rigenerazione urbana 
in quest'ottica è una leva irrinunciabile''. 
 
PA: ZANGRILLO, 'A BREVE IN CDM ALTRE 150 PROCEDURE SEMPLIFICAZIONE' = 
raggiungeremo obiettivo 600 semplificazioni entro giugno 2026 
 
Roma, 24 giu. (Adnkronos) - ''La semplificazione è un'urgenza del 
nostro Paese, finora abbiamo portato in Parlamento 300 procedure di 
semplificazione e a breve presenterò un decreto legge in Consiglio dei 
Ministri con altre 150 semplificazioni''. Lo ha detto Paolo Zangrillo, 
ministro per la Pubblica Amministrazione, intervenendo all'assemblea 
annuale dell'Ance. 
''Quando sono diventato ministro della Pubblica Amministrazione ho 
ricevuto in eredità l'obiettivo di semplificare 600 procedure 
amministrative entro giugno 2026, l'obiettivo è assicurato ma non 
finisce lì - afferma Zangrillo, che aggiunge - credo ci sarà da fare 
un lungo lavoro''. 
 
ASKANEWS 
 
*Pnrr, Ance: su spesa più avanti di come sembra 
Brancaccio: "il 34% delle risorse a disposizione" 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - Sulla spesa per il Pnrr, siamo più 
avanti di come sembra. Lo stima l'Ance che nel corso della sua 
assemblea ha mostrato i numeri elaborati dal suo osservatorio, 
secondo i quali il 60% dei cantieri è in corso o concluso. 
 
"A fine febbraio - ha detto la presidente dell'Ance, Federica 
Brancaccio -, la spesa effettivamente sostenuta ammontava a poco 
più del 34% delle risorse a disposizione e a circa due terzi 
dell'obiettivo fissato per la fine del 2024. Un risultato 
probabilmente sottostimato, a causa dei ritardi nel caricamento 
dei dati. L'osservatorio Pnrr dell'Ance, infatti, basato sulle 



informazioni delle Casse edili, ci dice che il 60% dei cantieri è 
in corso o concluso. È un dato incoraggiante, ma dimostra, ancora 
una volta la difficoltà di gestire il tempo. Per programmare bene 
occorre provare a immaginare scenari che durino". 
 
Ance: su ristori caro materiali attendiamo 3 mld dal 2022 
"Senza pagamenti certi lesa la possibilità di investire" 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "Dopo oltre 10 anni dall'apertura 
della procedura di infrazione Ue sui pagamenti, ci vogliono 
ancora più di 5 mesi contro i 30 giorni previsti. Sui ristori per 
il caro materiali stiamo aspettando quasi 3 miliardi di euro per 
lavori realizzati dal 2022 in poi". Lo ha detto la presidente 
dell'Ance, Federica Brancaccio, nella relazione all'assemblea 
annuale. 
 
"E c'è chi invece rischia di non riceverli mai come le 2500 
imprese impegnate nei 5 mila cantieri finanziati con il Fondo 
Opere Indifferibili - ha aggiunto -. Senza pagamenti certi, si 
lede la possibilità di investire in innovazione e quindi nel 
futuro. Così come si mortifica il ruolo dell'imprenditore 
impedendogli di qualificarsi attraverso i lavori che subappalta, 
ma di cui è il primo responsabile. Norme che l'Europa contrasta 
da tempo". 
 
 
Casa, Ance: Governo definisca un'agenda per le città 
"Con responsabilità chiare e risorse certe" 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "Chiediamo al Governo di definire 
un'agenda per le città, con responsabilità chiare e risorse 
certe. Troppe competenze frammentate, troppe sovrapposizioni, 
troppe incertezze. Le stesse che rendono impossibile affrontare 
con efficacia anche il problema dell'abitare". Lo ha detto la 
presidente dell'Ance, Federica Brancaccio, nella sua relazione 
all'assemblea annuale dell'associazione. 
 
"Trovare una casa oggi - ha aggiunto - è molto più difficile che 
trovare lavoro. Anzi si tratta di due fattori ormai inversamente 
proporzionali. Dove le case sono accessibili non c'è lavoro e 
dove c'è offerta di lavoro non si trovano case". 
 
Ance: sul Piano Casa occorre un coordinamento centrale 
"Affinché tante iniziative confluiscano in un solo progetto" 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "Ance ha elaborato, insieme a 
Confindustria, un piano per la casa accessibile che permette di 
mobilitare risorse private, assistite da garanzie pubbliche, 
sfruttando la sinergia tra operatori ed enti territoriali. Ma 
finora non è stato possibile incanalarla nei giusti binari. Se ci 
crediamo occorre un coordinamento centrale affinché tante 
iniziative, che oggi sono in corso, confluiscano in un solo 
progetto Paese". Lo ha detto la presidente dell'Ance, Federica 



Brancaccio, nella sua relazione all'assemblea dell'associazione. 
 
"Il disagio delle famiglie si tocca con mano anche in grandi 
centri dinamici come Milano, bloccati dall'assenza di soluzioni 
capaci di rispondere alle esigenze dei cittadini - ha aggiunto -. 
Bisogna metterle in campo rapidamente: non possiamo tenere le 
famiglie in un limbo. Inoltre, pensiamo a come favorire l'affitto 
a lungo termine che potrebbe alleggerire l'emergenza casa alla 
quale i sindaci non riescono a fare fronte". 
 
Edilizia, Ance: serve piano su riqualificazione energetica 
Proposte ci sono: 10 leve concrete per vera politica industriale 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "Che dire dell'assenza di un piano per 
la riqualificazione energetica. Non possiamo permetterci di 
navigare a vista. Serve una strategia credibile, di lungo 
periodo, capace di ridurre le emissioni e mettere in sicurezza 
gli edifici". Lo ha detto la presidente dell'Ance, Federica 
Brancaccio, nel suo discorso all'assemblea dell'associazione. 
 
"Le proposte ci sono - ha aggiunto -. Ance ha messo a punto un 
pacchetto, equilibrato, da mettere a disposizione di Governo e 
Parlamento. Dieci leve concrete per trasformare la transizione 
ecologica in una vera politica industriale. Con la definizione di 
obiettivi chiari, vincolanti, misurabili e strumenti per 
monitorarne l'attuazione. Una cabina di regia con una governance 
integrata e responsabilità condivisa da parte di tutte le 
istituzioni coinvolte: ambiente, economia e Gse. Infine, un mix 5 
sostenibile di leve fiscali e contributi diretti. Serve 
flessibilità per rispondere a esigenze diverse, dal condominio al 
capannone industriale". 
 
Pnrr, Fitto: già introdotti elementi importanti di flessibilità 
Come possibilità di spostare alcuni progetti a Programmi coesione 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - Sul Pnrr sono già stati introdotti 
importanti elementi di flessibilità. Lo ha detto il vice 
presidente della Commissione europea, Raffaele Fitto, 
intervenendo all'assemblea annuale dell'Ance. In una 
comunicazione con il commissario all'Economia Valdis Dombrovskis, 
ha spiegato Fitto, "sono state introdotte alcune importanti 
possibilità" come quella di muovere alcuni progetti del Pnrr al 
Programma di coesione "con una tempistica completamente 
differente". 
"I tema - ha aggiunto - è quello di riuscire a garantire 
maggiore flessibilità e semplificazione nell'utilizzo delle 
risorse". 
 
Roma, Gualtieri a Ance: bene annuncio conferenza Città nel futuro 
"Merito vostro se abbiamo trovato forza produttiva" 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "Le città sono piattaforme ideali per 
testare soluzioni nuove per affrontare il cambiamento climatico, 



per ridurre le diseguaglianze per creare pieno accesso ai diritti 
per creare ricchezza e benessere. Siamo quindi davvero felici 
dell'annuncio della presidente di Ance Brancaccio della 
conferenza Città nel futuro 2030-2050 che si terrà qui a Roma dal 
sette al 9 ottobre del 2025. Dalla prospettiva di una grande 
città che sta affrontando una fase di profonda, intensa 
trasformazione, supportata dalla straordinaria risorsa del 
tessuto produttivo, vorrei ribadire l'importanza di tracciare un 
orizzonte comune di trasformazione". Così il sindaco di Roma 
Roberto Gualtieri el corso dell'Assemblea nazionale di 
Associazione Nazionale Costruttori Edili-Ance "Il Tempo giusto". 
"Penso al modello di cooperazione che qui a Roma abbiamo 
sperimentato con successo per il Giubileo, e che abbiamo chiamato 
'metodo Giubileo' - ha ricordato Gualtieri - basato sulla 
collaborazione tra istituzioni e soprattutto su una cultura del 
fare e degli obiettivi. La risposta del tessuto produttivo che 
voi rappresentate a questa sfida è stata davvero straordinaria - 
ha sottolineato il sindaco -. Quando abbiamo deciso, mettendo 
insieme nel nostro progetto Next generation Rome del PNRR il 
Giubileo e altri piani di trasformazione, mettendo in campo oltre 
1000 progetti di trasformazione urbana, molti legittimamente 
dubitavano che avremmo trovato la forza produttiva e saremmo 
stati in grado di realizzare tutto questo, che costituiva 
un'accelerazione davvero esponenziale del tasso di investimenti a 
cui era abituata la nostra città. La risposta è stata 'sì' ed è 
merito vostro. Per questo voglio ringraziare voi, come ringrazio 
le lavoratrici e i lavoratori che con impegno istancabile sono 
riusciti a realizzare quelli che in alcuni casi sono dei veri e 
propri miracoli, e che penso, finalmente, potremo non considerare 
più miracoli". 
 
Treni, Salvini: meno disagi con meno corse o cantieri, non possibile 
Non farei un buon servizio per i cittadini 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "Quando hai il massimo storico di 
cantieri aperti e treni circolanti, ogni giorno ci sono 
difficoltà. L'alternativa sarebbe ridurre il numero dei cantieri 
o il numero treni, nessuna delle due alternative è possibile". Lo 
ha detto il vice premier e ministro dei Trasporti e 
Infrastrutture, Matteo Salvini, intervenendo all'assemblea 
dell'Ance. 
"Potrei ridurre il numero dei cantieri - ha aggiunto - ma non 
farei un buon servizio per i cittadini". 
 
Zuppi: solo guardando a futuro possiamo affrontare problemi di oggi 
"Liberi dal dover avere un risultato immediato" 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "Soltanto guardando al futuro possiamo 
affrontare i problemi di oggi, liberi dal dover avere un 
risultato immediato. Oggi è il tempo giusto". Lo ha detto il 
presidente della Cei e arcivescovo di Bologna, il cardinale 
Matteo Maria Zuppi, intervenendo con un videomessaggio 
all'assemblea dell'Ance, aggiungendo che "senza casa non c'è un 



futuro". 
 
 
Ponte Stretto, Salvini: ho chiesto verifica ok Cipess entro luglio 
"Di questo anno, non del 2026 o del 2027" 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "A Dio piacendo, manca solo 
l'approvazione del progetto definitivo da parte del Cipess, ho 
chiesto una verifica e dovrebbe essere entro il mese di luglio di 
questo anno, non nel 2026 o il 2027". Lo ha detto il vice premier 
e ministro dei Trasporti e Infrastrutture, Matteo Salvini, 
intervenendo all'assemblea dell'Ance, parlando del progetto del 
Ponte sullo Stretto di Messina. 
 
Edilizia, Salvini: bozza revisione Testo unico in dirittura arrivo 
Lo ha detto il ministro all'assemblea Ance 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - "Siamo in dirittura di arrivo per la 
bozza di definizione della revisione del Testo unico 
sull'edilizia". Lo ha detto il vice premier e ministro dei 
Trasporti e Infrastrutture, Matteo Salvini, intervenendo 
all'assemblea dell'Ance. 
 
Infrastrutture, Salvini: 204,6 mld di investimenti in corso 
Dati aggiornati al 5 maggio scorso 
 
Roma, 24 giu. (askanews) - Nelle infrastrutture, sono in corso 
204,6 miliardi di investimenti. Lo ha detto il vice premier e 
ministro dei Trasporti e Infrastrutture, Matteo Salvini, 
intervenendo all'assemblea dell'Ance, leggendo delle slide con 
dati aggiornati al 5 maggio scorso. 
 
Rispetto al totale, la parte del leone la fanno le ferrovie, 
com 125,3 miliardi, seguono poi le strade con 44 miliardi, il Tpl 
con 26,25 miliardi, le infrastrutture idriche con 6,3 miliardi e 
il Pinqua, il piano sulla qualità dell'abitare, con 2,8 miliardi. 
 
 
Pnrr: Ance, spesa al 34%, concluso o in corso il 60% dei cantieri 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - A fine febbraio 
la spesa Pnrr si attesta a poco piu' del 34%, circa due terzi 
dell'obiettivo fissato per la fine del 2024. L'osservatorio 
Pnrr dell'Ance, basato sulle informazioni delle casse edili, 
afferma che il 60% dei cantieri e' in corso o concluso. 
Secondo i dati Cresme, presentati all'assemblea 2025 
dell'Ance 'Il tempo giusto' oggi a Roma, i tempi di 
affidamento di una gara in Italia passano, con la stagione 
delle riforme, da 14,3 mesi a 4 mesi. Per i lavori finanziati 
dal Pnrr si passa da 16,9 mesi a 3 mesi. 
 
 
 
 



(ECO) Pnrr: Brancaccio (Ance), risultati sottostimati per ritardo dei dati 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Il nostro 
modello Pnrr ci ha fatto fare passi avanti da gigante e 
potrebbe funzionare ovunque. Grazie a questa spinta 
innovativa si sono aperti tanti cantieri, ma dopo anni di 
immobilismo non potevamo pensare di riuscire a fare tutto e i 
numeri sulla spesa raccontano le difficolta' di portare a 
termine gli obiettivi prefissati'. Lo ha dichiarato il 
presidente dell'Ance, Federica Brancaccio, durante 
l'assemblea 2025 'Il tempo giusto' che si e' svolta oggi a 
Roma. 'A fine febbraio, la spesa effettivamente sostenuta 
ammontava a poco piu' del 34% delle risorse a disposizione e 
a circa due terzi dell'obiettivo fissato per la fine del 
2024. Un risultato probabilmente sottostimato, a causa dei 
ritardi nel caricamento dei dati. L'osservatorio Pnrr 
dell'Ance, infatti, basato sulle informazioni delle Casse 
edili, ci dice che il 60% dei cantieri e' in corso o 
concluso. E' un dato incoraggiante, ma dimostra, ancora una 
volta la difficolta' di gestire il tempo. Per programmare 
bene occorre provare a immaginare scenari che durino'. 
 
(ECO) Pnrr: Brancaccio (Ance), risultati sottostimati per ritardo dei dati -2- 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Non possiamo 
permetterci di navigare a vista. Serve una strategia 
credibile, di lungo periodo, capace di ridurre le emissioni e 
mettere in sicurezza gli edifici. Le proposte - ha continuato 
Brancaccio durante il suo intervento - ci sono. Ance ha messo 
a punto un pacchetto, equilibrato, da mettere a disposizione 
di Governo e Parlamento. Dieci leve concrete per trasformare 
la transizione ecologica in una vera politica industriale. 
Con la definizione di obiettivi chiari, vincolanti, 
misurabili e strumenti per monitorarne l'attuazione. Una 
cabina di regia con una governance integrata e 
responsabilita' condivisa da parte di tutte le istituzioni 
coinvolte: ambiente, economia e Gse. Infine, un mix 
sostenibile di leve fiscali e contributi diretti. Serve 
flessibilita' per rispondere a esigenze diverse, dal 
condominio al capannone industriale'. 'Molto positiva - ha 
aggiunto il presidente dell'Ance - anche la riprogrammazione 
dei fondi di coesione di cui ci ha parlato il vicepresidente 
Fitto, che indica tra le priorita' l'accesso alla casa. 
Qualche primo intervento di semplificazione delle procedure 
e' stato fatto anche in Italia con il Salva Casa. Si sta 
lavorando poi alla revisione del testo unico dell'edilizia. 
Segnali incoraggianti ma siamo solo all'inizio'. 
 
(ECO) Edilizia: Ance, negli ultimi due anni +64% per spesa opere pubbliche dei Comuni 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - A partire dal 
2018, dopo il blocco degli investimenti dovuto al patto di 
stabilita', la spesa per opere pubbliche dei Comuni e' piu' 
che raddoppiata (+129%) passando da 9,5 miliardi di euro a 
oltre 21,7 miliardi nel 2024. Secondo i dati presentati 
durante l'assemblea 2025 dell'Ance, l'accelerazione e' stata 



ancora piu' evidente a partire dal 2023 sotto la spinta del 
Pnrr. Negli ultimi due anni la spesa per opere dei Comuni e' 
aumentata del 64% e nel primo trimestre del 2025 di un 
ulteriore 10%. 
 
'I cittadini sono favorevoli alle opere, ai cantieri e alle 
infrastrutture. C'e' bisogno di investimenti infrastrutturali 
e di rigenerazione urbana, per la qualita' della casa, per 
contrastare il rischio idrogeologico e per ridurre le 
emissioni'. Lo ha detto durante l'assemblea dell'Ance il 
sindaco di Roma, Roberto Gualtieri. 
 
(ECO) Pnrr: Fitto, presentata comunicazione che rafforza la flessibilita' 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Nel caso in cui 
dovessimo dare una proroga al Pnrr dovremmo modificare tre 
diversi regolamenti. Quando fu fatta la revisione del piano 
nel 2023 furono spostati fuori dal piano 122 miliardi di 
progetti perche' rischiavano di non potersi concludere entro 
il 2026'. Lo ha detto il vicepresidente esecutivo della 
Commissione europea, Raffaele Fitto, durante l'assemblea 
dell'Ance oggi a Roma. 'Abbiamo dato la possibilita' di 
uscire dal piano Pnrr - ha proseguito Fitto - e finanziare le 
opere con altre forme. Due settimane fa abbiamo presentato 
una comunicazione che rafforza alcuni elementi di 
flessibilita' del Pnrr e dato alcune importanti possibilita' 
per poter muovere i progetti dal Pnrr alle politiche di 
coesione perche' si possono spostare con tempi completamenti 
differenti. Si tratta di proseguire in questa direzione per 
superare le difficolta' di un piano cosi' complesso. Avendo 
sbloccato diverse opere in fase di progettazione ora molti 
interventi sono in corso e il dato della spesa aumentera'. Il 
modello Pnrr nasce in un momento particolare ma e' un modello 
che porta con se' molti elementi positivi. Il tema e' quello 
di poter garantire maggiore flessibilita' e un miglior 
utilizzo delle risorse. Semplificazione e flessibilita' sono 
le parole chiave'. 
 
(ECO) Piano Casa: Brancaccio (Ance), serve un coordinamento centrale 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Ance ha 
elaborato, insieme a Confindustria, un piano per la casa 
accessibile che permette di mobilitare risorse private, 
assistite da garanzie pubbliche, sfruttando la sinergia tra 
operatori ed enti territoriali. Ma finora non e' stato 
possibile incanalarla nei giusti binari. Se ci crediamo 
occorre un coordinamento centrale affinche' tante iniziative, 
che oggi sono in corso, confluiscano in un solo progetto 
Paese'. Lo ha dichiarato Federica Brancaccio, presidente 
dell'Ance, durante l'assemblea 2025 'Il tempo giusto' oggi 
all'auditorium Conciliazione a Roma. 'Il disagio delle 
famiglie si tocca con mano anche in grandi centri dinamici 
come Milano, bloccati dall'assenza di soluzioni capaci di 
rispondere alle esigenze dei cittadini. Bisogna metterle in 
campo rapidamente: non possiamo tenere le famiglie in un 



limbo. Inoltre - ha proseguito -, pensiamo a come favorire 
l'affitto a lungo termine che potrebbe alleggerire 
l'emergenza casa alla quale i sindaci non riescono a fare 
fronte'. 
 
(ECO) Infrastrutture: Salvini, in corso investimenti per 204 miliardi 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Abbiamo 
investimenti in corso per 204 miliardi di euro tra ferrovie, 
strade, settore idrico e case popolari'. Lo ha dichiarato il 
ministro delle Infrastrutture e dei trasporti, Matteo 
Salvini, durante l'assemblea 2025 dell'Ance che si e' svolta 
oggi all'auditorium Conciliazione a Roma. 'Per le Ferrovie - 
ha dichiarato - ci sono investimenti per 81 miliardi, i 
cantieri attivi sono 1.200, di cui 700 per nuove opere e 500 
di manutenzione programmata. Per le strade la spesa e' di 37 
miliardi per nuove opere e 4,7 miliardi di manutenzione. I 
cantieri attivi sono 1.313 di manutenzione e 103 di nuove 
opere. Ho chiesto di ridurre al minimo i cantieri per 
diminuire il disagio sulla rete Anas'. 'Per la prima volta - 
ha concluso il ministro - abbiamo messo in piedi un piano 
nazionale per la gestione del tema acqua. Sono previsti 12 
miliardi di investimenti per 418 progetti, di cui 122 per 
acquedotti, 137 per opere di adduzione, 66 invasi e 93 
derivazioni. Abbiamo gia' finanziato 950 milioni per le prime 
62 opere su tutto il territorio nazionale'. 
 
(ECO) Edilizia: Zangrillo, riprende al Senato il lavoro sulla rigenerazione urbana 
(Il Sole 24 Ore Radiocor) - Roma, 24 giu - 'Nel linguaggio 
del cantiere tempo significa una cronologia corretta. Noi 
abbiamo bisogno di una grande sincronizzazione tra Governo, 
enti locali, imprese e cittadini, possiamo dare tutti un 
contributo determinante per il processo di sviluppo del 
nostro Paese. Dobbiamo preoccuparci di investire e innovare 
con poche chiacchiere e a testa bassa. Possiamo costruire un 
futuro con un senso di responsabilita''. Lo ha affermato 
Paolo Zangrillo, ministro per la Pubblica amministrazione, al 
termine dell'assemblea 2025 dell'Ance che si e' svolta oggi a 
Roma all'auditorium della Conciliazione. 'Le nostre citta' - 
ha proseguito - diventano sempre piu' centrali per combattere 
la desertificazione demografica. Oggi riprendiamo in Senato 
il lavoro sulla rigenerazione urbana per cercare di 
promuovere le citta' sostenibili. Dobbiamo passare a una 
visione e a una pianificazione piu' moderna. Un'altra sfida 
fondamentale e' quella di ridurre le emissioni inquinanti. La 
Pa deve essere alleata del sistema impresa. Il tema della 
semplificazione e' una delle urgenze. Abbiamo portato in 
parlamento e sono diventate legge circa 300 semplificazioni, 
l'obiettivo delle 600 entro il 2026 e' assicurato'. 
 
PNRR: FITTO "TEMA SPESA VEDE AVANZAMENTO" 
ROMA (ITALPRESS) - "Sulla possibilità di proroga delle scadenze 
del Pnrr ribadisco che non è una questione di volontà ma ci sono 
tre diversi regolamenti da cambiare, con il voto non solo di tutti 



gli Stati membri ma anche di diversi Parlamenti. L'attuazione del 
piano è complessa ma il tema della spesa vede un avanzamento 
rispetto agli anni precedenti, sta avanzando in modo abbastanza 
importante, la spesa, oggi, ha una performance positiva". Lo ha 
detto il vicepresidente della commissione europea, Raffale Fitto, 
intervenendo all'assemblea nazionale dell'Ance. 
"Si deve riuscire a garantire maggiore flessibilità e 
semplificazione nell'utilizzo delle risorse, le due parole chiave 
devono essere semplificazione e flessibilità - ha aggiunto -, ci 
sono diversi strumenti di flessibilità per rimodulare il piano". 
Fitto ha ricordato che nel 2023, quando era ministro con delega 
all'attuazione del Pnrr "abbiamo dato, ai comuni, la possibilità 
di poter uscire dalle regole del Pnrr e finanziare i progetti con 
altre fonti di finanziamento. Si possono spostare progetti dal 
Pnrr ad una politica di coesione, per esempio". 
 
ANCE: BRANCACCIO "RIGENERARE CITTÀ STRATEGIA PER FAR CRESCERE ECONOMIA" 
ROMA (ITALPRESS) - Rigenerazione delle città e accesso alla casa, 
infrastrutture per l'adattamento, rivoluzione digitale, dignità 
del lavoro e formazione: sono le quattro direttrici del 
cambiamento proposte da Ance, l'associazione nazionale dei 
costruttori edili. "Quello della rigenerazione per noi è un vero e 
proprio mantra. Come sosteniamo con forza da tempo, rigenerare le 
città è la strategia vincente per far crescere l'economia e 
migliorare le condizioni sociali. La rigenerazione urbana, 
inoltre, è un fantastico antidoto a due mali antitetici del nostro 
tempo: calo demografico e sovraffollamento", ha detto la 
presidente dell'Ance, Federica Brancaccio, intervenendo 
all'assemblea nazionale. "Chiediamo al governo di definire 
un'agenda per le città, con responsabilità chiare e risorse certe. 
Troppe competenze frammentate, troppe sovrapposizioni, troppe 
incertezze. Le stesse che rendono impossibile affrontare con 
efficacia anche il problema dell'abitare. Trovare una casa oggi è 
molto più difficile che trovare lavoro". 
 
EDILIZIA: BRANCACCIO "A FINE FEBBRAIO SPESO 34% RISORSE PNRR" 
ROMA (ITALPRESS) - "In tempi di estrema incertezza, come quelli 
che stiamo vivendo, le scelte vengono condizionate troppo spesso 
dalla paura. Si limitano a disegnare il presente, senza 
preoccuparsi di ciò che accadrà dopo. Dobbiamo reagire, senza 
paura e con coraggio. Come fecero i nostri padri alla fine di due 
guerre fratricide che sconvolsero il Mondo nella prima metà del 
secolo scorso e dopo le quali abbiamo vissuto la stagione di pace 
e benessere più duratura che l'Europa abbia mai attraversato". 
Lo ha detto la presidente dell'Ance, Federica Brancaccio, 
intervenendo all'assemblea nazionale dei costruttori. "In un 
momento profondamente drammatico, superando ritrosie e paure, si è 
dato il via a un grande progetto per la crescita comune. Il piano 
partorito dall'Italia, più volte aggiornato, ha introdotto un 
nuovo modello decisionale e di gestione con target chiari, 
obiettivi precisi, risorse certe e riforme. Il nostro modello di 
Pnrr ci ha fatto fare passi avanti da gigante e potrebbe 
funzionare ovunque". 



(ITALPRESS) - (SEGUE). 
 
EDILIZIA: BRANCACCIO "A FINE FEBBRAIO SPESO 34% RISORSE PNRR"-2- 
La presidente dell'Ance ha ricordato che 
"grazie a questa spinta innovativa si sono aperti tanti cantieri, 
ma certo, dopo anni di immobilismo non potevamo pensare di 
riuscire a fare tutto e i numeri sulla spesa raccontano le 
difficoltà di portare a termine gli obiettivi prefissati. A fine 
febbraio, la spesa effettivamente sostenuta ammontava a poco più 
del 34% delle risorse a disposizione e a circa due terzi 
dell'obiettivo fissato per la fine del 2024". 
(ITALPRESS). 
 
ENERGIA: BRANCACCIO "SERVE STRATEGIA PER RIQUALIFICAZIONE" 
ROMA (ITALPRESS) - "È il momento di archiviare definitivamente i 
vecchi paradigmi che hanno segnato i primi anni 2000: tagli 
sistematici a sanità, scuola e infrastrutture. Misure frammentarie 
e discontinue, competenze sovrapposte e spesso in conflitto. Da 
questa stagione sono nate politiche di breve respiro, limitate nel 
tempo e nella portata. Lo vediamo chiaramente nel mercato del 
lavoro: gli incentivi per l'assunzione di giovani e donne durano 
appena uno o due anni. Troppo poco per invertire tendenze 
strutturali". Lo ha detto la presidente dell'Ance, Federica 
Brancaccio, intervenendo all'assemblea nazionale dei costruttori. 
"Che dire dell'assenza di un piano per la riqualificazione 
energetica. Non possiamo permetterci di navigare a vista. Serve 
una strategia credibile, di lungo periodo, capace di ridurre le 
emissioni e mettere in sicurezza gli edifici. Le proposte ci 
sono", ha aggiunto. 
 
ENERGIA: BRANCACCIO "SERVE STRATEGIA PER RIQUALIFICAZIONE"-2- 
Brancaccio ha ricordato che "Ance ha messo 
a punto un pacchetto, equilibrato, da mettere a disposizione di 
governo e parlamento. Dieci leve concrete per trasformare la 
transizione ecologica in una vera politica industriale. Con la 
definizione di obiettivi chiari, vincolanti, misurabili e 
strumenti per monitorarne l'attuazione. Una cabina di regia con 
una governance integrata e responsabilità condivisa da parte di 
tutte le istituzioni coinvolte: ambiente, economia e Gse. Infine, 
un mix sostenibile di leve fiscali e contributi diretti". Per la 
presidente dell'Ance "serve flessibilità per rispondere a esigenze 
diverse, dal condominio al capannone industriale". 
(ITALPRESS). 
 
TRENI: SALVINI "DISAGI? MASSIMO STORICO CANTIERI E QUELLI CIRCOLANTI" 
ROMA (ITALPRESS) - "È chiaro che quando hai il massimo storico di 
cantieri aperti e treni circolanti ogni giorno ci può essere una 
difficoltà. L'alternativa sarebbe ridurre il numero di cantieri o 
il numero di treni, ma non è plausibile né l'una né l'altra". Lo 
ha detto il vicepremier e ministro dei Trasporti e Infrastrutture, 
Matteo Salvini, intervenendo all'assemblea annuale dell'Ance. 
"L'anno scorso ha viaggiato sui treni mezzo miliardo di persone, 
potrei ridurre il numero dei cantieri ma non farei un buon 



servizio ai nostri figli", ha aggiunto. 
(ITALPRESS). 
 
MANFREDI "COMUNI E CITTÀ ATTORI PRINCIPALI PER LE GRANDI OPERE" 
ROMA (ITALPRESS) - "Il mondo delle costruzioni realizza la nostra 
vita quotidiana, ci consente di poter abitare, stare insieme. I 
costruttori realizzano la nostra vita, è  proprio attraverso le 
infrastrutture che noi siamo in grado di poter vivere". 
Lo ha detto Gaetano Manfredi, sindaco di Napoli e presidente 
dell'Anci, intervenendo all'assemblea annuale dell'Ance. 
"L'esperienza del Pnrr e delle politiche di coesione ha 
evidenziato, negli ultimi anni, un grande cambiamento rispetto a 
quelle che erano le dinamiche che noi avevamo vissuto in passato. 
Comuni e città metropolitane sono emersi come attori principali, 
protagonisti della realizzazione di grandi opere, dopo tanti anni 
di difficoltà. Lo hanno fatto con un impegno straordinario 
malgrado tutte le difficoltà, di mancanza di personale, di 
organizzazione, ma lo hanno fatto con un grande sforzo e con un 
grande sviluppo organizzativo, mettendo al centro delle strategie 
di sviluppo urbano, la rigenerazione urbana, l'emergenza 
abitativa", ha aggiunto. 
(ITALPRESS). 
 
PONTE STRETTO: SALVINI "ENTRO LUGLIO DA CIPESS APPROVAZIONE PROGETTO" 
ROMA (ITALPRESS) - "Nell'arco del quinquennio il progetto Italia 
2032 è qualcosa per cui conto di poter arrivare fino in fondo". 
Lo ha detto il vicepremier e ministro dei Trasporti e 
Infrastrutture, Matteo Salvini, intervenendo all'assemblea annuale 
dell'Ance. "Ci sono 204 miliardi di investimenti in corso tra 
ferrovie, strade, trasporto pubblico locale e case popolari. Sul 
salvacasa abbiamo lavorato per più di due anni, sta dando 
risultati importanti nel mercato immobiliare. L'Italia 
fortunatamente esisterà anche post Pnrr e post 30 giugno 2026", ha 
aggiunto. In merito a una delle infrastrutture più importanti, il 
ponte sullo Stretto, Salvini ha assicurato che "manca solo 
l'approvazione del progetto definitivo da parte del Cipess, ho 
chiesto una verifica dei tempi e dovrebbe essere entro luglio". 
(ITALPRESS). 
 
ANCE: BRANCACCIO "BISOGNA DECIDERE E GUARDARE AL FUTURO" 
ROMA (ITALPRESS) - "Abbiamo deciso di fare come titolo 
all'assemblea 'Il tempo giusto' perché non e' più tempo di 
aspettare, dobbiamo avere il coraggio di guardare al futuro ed è 
questo il tempo per decidere". Lo ha detto Federica Brancaccio, 
presidente dell'Ance, a margine dell'assemblea nazionale dei 
costruttori. "Abbiamo individuato quattro principali direttrici 
sulle quali intervenire: le città, la casa, l'adattamento 
climatico, la rivoluzione digitale, la dignità del lavoro e la 
formazione. Troppo spesso fino ad oggi abbiamo pensato ad 
intervenire sull'emergenza, con una visione troppo breve. Bisogna 
davvero liberarsi, avere il coraggio di guardare al futuro, di 
guardare oltre", ha aggiunto. 
(ITALPRESS). 



 
Ance, Brancaccio "Guardare avanti con coraggio" 
ROMA (ITALPRESS) - "Non è più tempo di aspettare,  
dobbiamo avere il coraggio di guardare al futuro  
ed è questo il tempo per decidere". Lo ha detto  
Federica Brancaccio, presidente dell'Ance,  
a margine dell'assemblea nazionale, dal titolo  
"Il tempo giusto". "Abbiamo individuato le principali  
direttrici sulle quali intervenire: le città, la casa,  
l'adattamento climatico, la rivoluzione digitale,  
la dignità del lavoro e la formazione. Troppo spesso  
fino ad oggi abbiamo pensato a intervenire  
sull'emergenza, con una visione troppo breve.  
Bisogna davvero liberarsi, avere il coraggio  
di guardare al futuro, di guardare oltre". 
 
 


